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DJ JHONATAN SILVA 
está conquistando 
novos horizontes

Ibiramense é fenômeno 
musical do Alto Vale  e 
agora expande agenda 
para outras regiões  
PÁG.13
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ESCOLA CÍVICO-MILITARESCOLA CÍVICO-MILITAR
 EEB Walmor Ribeiro integrará programa 

instituído em 2023 em Santa Catarina
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MORADORES cobram  
utilização da Quadra de Esportes 
Antônio da Costa do Bairro 
Anchieta para fins comunitários
Após retirada de morador de rua e limpeza 
do espaço, prefeitura deverá cercar e 
retomar atividades no local.  PÁG.05

QUADRA DE ESPORTES

IBIRAMA está entre os cinco municípios de Santa Catarina que receberão 
novas escolas estaduais no modelo cívico-militar em 2025. O anúncio faz parte 

da ampliação do Programa Estadual das Escolas Cívico-Militares.  PÁG 10

ECONOMIA
IBIRAMA aposta em projeto de iluminação 
pública com tecnologia LED 
Objetivo é modernizar aproximadamente 21 mil pontos de 
iluminação, beneficiando mais de 143 mil moradores dos 
municípios da região.  PÁG. 07
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Na entrevista, 
ele abordou 
temas essenciais  
PÁG 08

DUÍLIO Gehrke 
destaca plano 
de governo 
para Ibirama

ENTREVISTA 
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Em caso recente de gran-
de repercussão, um jo-
vem de 13 anos morreu 
após sofrer três paradas 

cardiorrespiratórias na Santa 
Casa de Santos (SP), suposta-
mente causadas por trauma 
por excesso de peso após dois 
meninos pularem nas costas 
dentro de uma escola estadual. 
A família do adolescente con-
tou que ele sofria bullying de 
colegas em Praia Grande (SP). 

Será que fato estamos pre-
parados para entender o que 
está acontecendo com a nossa 
juventude? Todas as épocas 
são marcadas por alguma re-
ferência, creio que a nossa so-
ciedade vai ser marcada pelo 
desenvolvimento tecnológico.

Bem como seremos lembra-
mos pelas rápidas transforma-
ções de uma geração para a 
outra vivemos em mudança, e 
isso é algo inerte ao ser huma-
no que busca de forma contí-
nua o aprimoramento de seus 
recursos, da sua maneira de 
viver e no seu convívio social. 
Com isso a sociedade tende de 
estar em constante modifica-
ção.

O grande conflito está na 
maneira na adaptação a essas 
mudanças aceleradas e desre-
gradas que podem acontecer, 
o código de barras só surgiu 
em 1974, a câmera digital hoje 
presente em os celulares, já 
foi uma máquina que só sur-
giu em 1990, lembro-me ainda 
do meu primeiro computador 
Windows 98 e como foi difícil 
adquirir, ou como a internet 
era de difícil acesso a alguns 
anos. E onde eu quero chegar 
com isso?

Estamos se renovando, por 
exemplo temos acesso a uns 
dos primeiros casos de grande 
repercussão de cyberbullying 
em 2006, quando uma menina 
Megan Meier atentou contra si 
mesmo. Termos que vem crian-
do novos entendimentos e em-
baralhando a cabeça de muitas 
pessoas, educadores e jovens 
que tentam se firmar nesses 
novos contextos.

A priori já deve ter ouvido 
falar de bullying, assim de tan-
tas forma e maneiras, que pode 
levar o assunto para a banali-
dade.

Saiba que agora o bullying 
é crime conforme Lei 
14.811/2024, o mesmo consta 
o rol do código penal punindo 
aqueles que intimidam siste-

maticamente outras pessoas, 
seja individualmente ou em 
grupo, de forma intencional e 
repetitiva.

Mas isso é coisa de criança, 
se seu filho for o algoz e ain-
da não tiver os seus dezesseis 
anos você que reponde crimi-
nalmente por ele, se ele ainda 
não tiver dezoitos anos e nem 
for emancipado, você respon-
de solidariamente, ou seja de 
alguma forma, essa brincadeira 
pode custar caro aos seus res-
ponsáveis.

Por outro lado, existe o jo-
vem que passa por essa situa-
ção, trabalho muitos anos no 
escritório de advocacia, bem 
como já fui catequista, evan-
gelizador e trabalhei em gru-
pos de jovens como escoteiro 
e Rotaract, assim pude ver na 
pratica o estrago que isso faz 
na vida de um jovem, para as 
pessoas que vão ficando mais 
velhas esses problemas pare-
cem irrelevantes de tal forma, 

que tendem a ignorar. Mas o 
jovem que passa isso, são se-
quelas irreparáveis, vindo da 
exclusão social, tornando pes-
soas depressivas ou extrema-
mente violentas.

Você sabe definir o que é o 
bullying? Vou facilitar e definir 
conforme a lei 13.185, de 6 de 
novembro de 2015, em Art 1º 
§ 1:

Todo ato de violência física 
ou psicológica, intencional e 
repetitivo que ocorre sem mo-
tivação evidente, praticado por 
indivíduo ou grupo, contra uma 
ou mais pessoas, com o objeti-
vo de intimidá-la ou agredi-la, 
causando dor e angústia à ví-
tima, em uma relação de dese-
quilíbrio de poder entre as par-
tes envolvidas. (PLANALTO, 
2020, online).

Assim você já sabe o que é o 
bullying, e como ele aparece na 
vida das pessoas, e eu sei que 
podes pensar “na minha épo-
ca se resolvia de outra forma”, 
eu concordo com o seu pensa-
mento de que as maneiras de 
resolução de conflitos eram 

outras. O problema é que hoje 
o mundo mudou.

Sim mudou e muito, as co-
munidades eram menores, os 
pais se conheciam, era normal 
que todos soubessem quem 
eram as pessoas da escola e 
de que família se pertencia, os 
professores tinham mais auto-
nomia, e os acontecimentos fi-
cavam apenas regulamentados 
entre os participantes.

Hoje tudo isso é um passado 
tão distante que não cabe mais, 
dificilmente alguém conhece 
todos os seus vizinhos, imagine 
agora conhecer todas as pesso-
as que frequentam a escola de 
seus filhos.

Nossa você quer dizer que 
isso vai acontecer? Não. A lei 
13.185, de 6 de novembro de 
2015, tende a ser preventiva, 
por isso ela vem prevenir acon-
tecimentos.

Logo comunidade, escola e 
família devem trabalhar juntas 
no combate a falta de informa-
ção, e levar as responsabilida-
des que todos têm ao seu meio 
social, lembre-se que uma pes-
soa não pode alegar que não 
conhece uma lei, será julgada 
da mesma forma.

Essa medida que foi tão cri-
ticada vem defender o máximo 
possível de pessoas, existem 
vozes que ainda não conse-
guem se defender, e precisam 
da intervenção de outras pes-
soas.

Isso pode ser feito nas esco-
las com palestras e convivência 
social, pode ser feito na comu-
nidade apresentando mais de 
uma forma de pensamento e 
feito dentro de casa quando a 
comunicação da família. Quan-
do algo assim acontece todos 
falharam em algum ponto.

Lembre-se que quem passa 
por uma situação vexaminosa, 
não consegue ver outra coisa a 
não ser o seu problema, assim 
tende de ter a intervenção de 
terceiros, o que deixara uma 
vítima e um Réu. Tudo pode ser 
evitado desde que saibamos 
quais os riscos que assumimos 
a partir do momento em que 
não conhecemos o nosso orde-
namento jurídico.

 Por isso se alguém lhe disse 
que “bullying é problema de 
criança”, informe que bullying é 
uma questão criminal.

Bullying: Problema de criança?
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ENTRE OS DESTAQUES do JVN há três anos, esteve o 
fortalecimento do comérco de Ibirama.

   JVN na História
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       FB.com/JornalValeDoNorte

OS BOMBEIROS 
VOLUNTÁRIOS DE 
PRESIDENTE GETÚLIO 
foram acionados por volta 
das 17h15 deste sábado 
(11), para uma ocorrência de 
incêndio em uma residência 
localizada na comunidade 
de Salto Grahl.  No local, 
encontraram uma casa 
de alvenaria com dois 
pisos, totalizando cerca 
de 240 m², tomada pelas 
chamas. A equipe atuou 
de forma intensa para 
controlar o fogo, utilizando 
aproximadamente 12 mil 
litros de água. O combate 
contou com o suporte do 
caminhão-pipa da Prefeitura 
de Presidente Getúlio.

OPINIÃO

   FOTO DA SEMANA

________________________________
Deyvid Limas
É Mestrando em Direito Proces-
sual Constitucional



MANECA diz que fará pressão juntos aos representantes políticos

POLÍTICA

SAULO EDUARDO FONSECA destaca ações colegiadas e sustentabilidade como prioridades

Presidente da Câmara de Ibirama apresenta metas e 
projetos para novo mandato

O 
presidente da Câ-
mara de Vereadores 
de Ibirama, Saulo 
Eduardo Fonseca, 

reeleito para o cargo, apre-
sentou nesta quarta-feira (15) 
as metas e prioridades para o 
novo mandato. Em entrevista 
à Rede Vale Norte, Saulo des-
tacou o compromisso com a 
gestão colegiada, a valorização 
dos servidores públicos e o in-
centivo a projetos de sustenta-
bilidade.

Saulo afirmou que a admi-
nistração será pautada por de-
cisões coletivas, buscando unir 
esforços entre os parlamen-
tares em benefício da cidade. 
"Todas as ações serão tomadas 
de forma colegiada. Vamos 
trabalhar de maneira unificada 
para promover melhorias para 

Ibirama", enfatizou.

Reajustes e 
valorização dos 

servidores
Uma das primeiras medidas 

anunciadas foi o reajuste sala-
rial para os servidores da Câ-
mara, com base na valorização 
profissional e na correção de 
discrepâncias salariais. Saulo 
destacou que essa medida não 
se aplica aos agentes políticos 
e reforçou o compromisso com 
a equidade entre as categorias. 
Além disso, um reajuste no va-
le-alimentação também está 
previsto.

Transparência e 
corte de despesas

Saulo anunciou mudanças 

no portal da transparência, 
incluindo a criação de um "ar-
recadômetro" para informar a 
população sobre a arrecada-
ção da Câmara. Ele também 
afirmou que não haverá mais 
concessão de diárias para cur-
sos fora do município, exceto 
para viagens voltadas à capta-
ção de recursos.

"Se um vereador quiser diá-
ria, será para buscar recursos 
em Florianópolis ou Brasília. 
Precisamos de resultados con-
cretos para a nossa cidade", ex-
plicou.

Sustentabilidade 
em foco

Outro ponto destacado foi 
o compromisso com a sus-
tentabilidade. Saulo revelou 
planos de instalar placas so-
lares e cisternas na Câmara, 

reduzindo custos com energia 
e água. "Queremos que Ibira-
ma volte a ser referência em 
boas práticas e pioneirismo", 
declarou.

Participação 
popular e próximos 

passos
O presidente também convi-

dou a população para participar 
da Tribuna Cultural, que ocorre-
rá na primeira sessão ordinária, 
no próximo dia 30. Entre os te-
mas em pauta estão melhorias 
nas ruas da cidade e esclareci-
mentos sobre obras públicas.

"É fundamental que a comu-
nidade esteja presente, fazendo 
perguntas e acompanhando de 
perto as ações do Legislativo", 
concluiu. A nova gestão pro-
mete consolidar um modelo de 
administração focado na efici-
ência, transparência e na cons-
trução de uma identidade forte 
para o Legislativo de Ibirama. 

A primeira Sessão Ordinária 
está programada para aconte-
cer no dia 03 de fevereiro. 
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O prefeito eleito de Rio do 
Sul, Manoel Arisoli Pereira, as-
sume a presidência da AMAVI- 
Associação dos Municípios do 
Alto Vale do Itajaí. A sua elei-
ção foi por aclamação durante 
assembleia geral da entidade. 
O prefeito eleito de Imbuia, 
Antonio Oscar Laurindo, será 
o vice-presidente.

O presidente da maior as-
sociação de municípios de 
Santa Catarina falou que terá 
como meta cobrar dos repre-
sentantes políticos da região 
e lideranças estaduais e fede-
rais obras prometidas e que 
são fundamentais para o Alto 
Vale. “Entendi que Rio do Sul 
deveria ocupar este espaço em 

nível regional para que tenha-
mos mais força política e com 
isso cobrar a continuidade de 
obras como a limpeza do rio, as 
barragens, estradas e ligações 
asfálticas”.

Manoel Arisoli Pereira des-
tacou ainda a importância da 
AMAVI para o desenvolvimen-
to regional. “Cada gestor tem 
um posicionamento, eu enten-
do que a AMAVI deve estar 
focada muito mais no planeja-
mento do que propriamente 
na execução, porém precisa-
mos atender as demandas dos 
municípios e para isso vamos 
fazer a AMAVI crescer”.

Os demais integrantes da 
nova diretoria da AMAVI são: 

Claudio Volnei Sens de Atalan-
ta, 2º vice-presidente; Valquí-
ria Schwarz de Santa Terezi-
nha, tesoureira geral; Rodrigo 
de Souza de Petrolândia, te-
soureiro; Jaci Jose Fillagranna 
Bortolon de Presidente Getú-
lio, secretário geral e Marlon 
Goede de Trombudo Central, 
secretário. O Conselho Fiscal 
tem como componentes efe-
tivos: Gianfranco Christiano 
Mohr de Agrolândia; Geison 
Kurtz de Ituporanga e Ellen Si-
grid Schuenke de Dona Emma. 
Os suplentes são: Paul Zerna 
de Witmarsum; Bernardo Pe-
ron de Mirim Doce e Eugenio 
Antonio Roling de Chapadão 
do Lageado.

ELE TERÁ COMO META cobrar dos representantes políticos da região 
Prefeitos eleitos elegem diretoria da AMAVI 2025

FO
TO

:D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

FO
TO

:D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

SAULO  diz que irá trabalhar de ma-
neira unificada 
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Nestes dois anos de man-
dato, quais realizações con-
sidera mais importantes?

Marilisa Boehm: Dois te-
mas merecem destaque. O 
primeiro é o trabalho para 
reduzir a fila das cirurgias 
eletivas. Já realizamos mais 
de 600 mil procedimentos, 
um aumento de mais de 60% 
em relação ao ano anterior, o 
que demonstra nosso com-
promisso com a saúde dos 
catarinenses. Lideramos o 
Programa Nacional de Re-
dução de Filas de Cirurgias 
Eletivas (PNRF) no primeiro 
semestre, com 60,4% mais ci-
rurgias realizadas do que São 
Paulo, que ficou em segundo 
lugar. Esses dados são de ou-
tubro, e estamos confiantes 
de que a atualização mostra-
rá números ainda melhores.

A determinação do go-
vernador Jorginho Mello foi 
crucial para esses resultados. 
Ampliamos leitos de enfer-
maria e UTI, habilitamos oito 
hospitais na área de cardiolo-
gia e 14 em ortopedia. Além 
disso, implementamos a Ta-
bela Catarinense de Procedi-
mentos, que paga até 12 ve-
zes o valor da tabela do SUS, 
e lançamos o Programa de 
Valorização dos Hospitais. A 
Secretaria de Estado da Saú-
de também contratou seis 
unidades privadas para aten-

der pelo SUS, aumentando a 
rede para 198 hospitais que 
oferecem atendimento pú-
blico em Santa Catarina.

Outro grande avanço foi 
na educação, com o Univer-
sidade Gratuita, o maior pro-
grama estadual de formação 
superior do Brasil. Investimos 
quase R$ 507 milhões, bene-
ficiando 41.727 estudantes. 
Até 2026, o programa deve 
superar R$ 1,2 bilhão em in-
vestimentos e atender até 70 
mil alunos.

Também realizamos o 
maior concurso público da 
história de Santa Catarina, 
com 69 mil inscritos para car-
gos de professor e setor ad-
ministrativo. Serão até 10 mil 
vagas ao longo dos próximos 
quatro anos, com mais de 
6.500 profissionais, incluindo 
5 mil professores, nomeados 
na primeira chamada.

A senhora construiu sua 
carreira como delegada em 
Joinville. Como avalia a Se-
gurança Pública em Santa 
Catarina?

Marilisa Boehm: Seguran-
ça Pública é uma priorida-
de em que temos investido 
muito. Estamos garantindo 
equipamentos, capacitação 
e integração entre as for-
ças policiais — Civil, Militar, 
Científica e o Corpo de Bom-
beiros — para assegurar a 

qualidade total no trabalho 
dessas equipes.

Os resultados são eviden-
tes. Segundo o Ranking do 
Anuário Cidades Mais Segu-
ras do Brasil, Santa Catarina 
é o estado mais seguro do 
país. Florianópolis lidera en-

tre as capitais, e Jaraguá do 
Sul, Blumenau, Brusque e Pa-
lhoça estão entre os 30 mu-
nicípios mais seguros.

Além disso, tivemos o me-
nor número de homicídios 
para novembro desde 2008: 
apenas 27 casos, uma redu-
ção de 52,7%. Esses resulta-
dos refletem planejamento 
estratégico, ações integradas 
e o compromisso dos profis-
sionais das nossas forças de 
segurança.

Na área de vice-gover-
nança, qual iniciativa des-
tacaria?

Marilisa Boehm: Em se-
tembro, lancei uma ação 
voltada para as mulheres, 
com apoio do governador 
Jorginho Mello. Minha ex-
periência como delegada e 
fundadora da primeira De-
legacia da Mulher em Join-
ville, além de quase 30 anos 
no enfrentamento à violência 
doméstica, me trouxeram 
a certeza de que combater 
essa violência requer mais do 
que policiais: são necessárias 
políticas públicas contínuas e 
eficazes.

Estamos desenvolvendo o 
Plano Estadual de Políticas 
Públicas para as Mulheres. 
Junto à Secretaria de Estado 
da Assistência Social, Mu-
lher e Família, iniciamos um 
diagnóstico para entender a 

realidade das mulheres ca-
tarinenses. Precisamos de 
dados sobre escolaridade, 
empreendedorismo e saúde, 
por exemplo. Cada região 
tem demandas específicas, 
e é fundamental considerar 
aspectos étnicos e sociais de 
mulheres negras, brancas, 
quilombolas, indígenas, mi-
grantes e imigrantes. Com 
esse mapeamento, o gover-
no terá condições de criar 
ações direcionadas às dife-
rentes realidades.

Quais são as expectativas 
para 2025, tanto no gover-
no como um todo quanto 
na sua área?

Marilisa Boehm: A priori-
dade é dar continuidade às 
ações que já implementamos 
e buscar novas conquistas 
para o bem-estar da popula-
ção. Administrar um estado é 
uma tarefa contínua, e estarei 
em sintonia com o governa-
dor Jorginho Mello para se-
guir avançando. Nossa par-
ceria tem sido marcada pela 
sincronia de ideias e ações, 
o que nos permite alcançar 
resultados sólidos para Santa 
Catarina.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Educação, Saúde e Segurança são destaques da nossa 
gestão, diz Marilisa Boehm, vice-governadora de SC

RCN 815 | rcnonline.com.br

No encontro do Colégio de 
Diretores Regionais do CREA-
-SC, realizado em dezembro 
na sede do Conselho, em Flo-
rianópolis, o presidente Kita 
Xavier apresentou uma retros-
pectiva das principais ações e 
inovações de 2024, destacando 
os impactos positivos para o 
sistema como um todo. Entre 
os avanços mencionados estão 
os programas implementados 
e seus resultados, com ênfase 
em serviços como o E-CAT – 
Acervo Técnico Profissional 
Eletrônico, o Clube de Vanta-

gens, o lançamento da frente 
de valorização profissional do 
sistema, o acesso ilimitado às 
normas da ABNT e o Passapor-
te Técnico. Também foi des-
tacada a renovação do termo 
de reciprocidade firmado com 
a Ordem dos Engenheiros de 
Portugal, fortalecendo a coope-
ração internacional.

Outro ponto importante foi a 
posse dos novos colegiados de 
inspetores e o lançamento do 
App Crea Fiscaliza, que trou-
xe avanços significativos para a 
modernização dos trabalhos de 

fiscalização, tornando as ativi-
dades dos agentes fiscais mais 
ágeis e eficientes.

"A colaboração entre os dire-
tores regionais e seus colegia-
dos é um pilar estratégico para 
o fortalecimento do sistema e 
para a valorização das engenha-
rias, agronomia e geociências 
no estado. Agradecemos o em-
penho e o trabalho honorífico 
de todos", afirmou Kita Xavier.

O presidente também ressal-
tou os investimentos realizados 
por meio da Política de Patrocí-
nio, que destinou R$ 4 milhões 

para viabilizar 170 projetos, 
beneficiando 45 entidades e 
empresas. Essas iniciativas im-
pactaram mais de 10 mil profis-
sionais em todo o estado.

Outros destaques incluíram 
a realização do Crea Summit 
2024, que reuniu profissionais 
e especialistas, e as ações do 
Comitê de Gestão de Crise do 
Crea-SC. Este comitê recebeu 
homenagens pelo trabalho téc-
nico e solidário prestado ao es-
tado do Rio Grande do Sul em 
um momento de emergência

Marilisa Boehm, vice-
governadora de SC

Kita Xavier, presidente 
CREA/SC

CREA/SC faz retrospectiva das ações e inovações do anoEDUARDO FRONZA

RICHARD CASAS



Jornal Vale do Norte Ibirama • Semana de 18 a 24 de janeiro de 2025 • 5

P  dxx

FO
TO

: M
AR

C
EL

O
 Z

EM
KE

/J
VNMarcelo Zemke

noticias@jornalvaledonorte.com.br

CIDADE

APÓS RETIRADA DE MORADOR DE RUA e limpeza do espaço, prefeitura deverá cercar e retomar atividades no local 

Comunidade de Ibirama cobra utilização da Quadra de Esportes 
Antônio da Costa do Bairro Anchieta para fins comunitários

O 
ginásio do bairro An-
chieta, em Ibirama, 
tem sido motivo de 
preocupação para 

a comunidade local. Por cerca 
de seis meses, o espaço esteve 
ocupado por um morador de 
rua, gerando insatisfação entre 
os moradores, que reclamavam 
da falta de utilização do local 
para atividades que beneficias-
sem a população.

Uma moradora chegou a gra-
var um vídeo denunciando as 
condições da Quadra de Espor-
tes Antônio da Costa, inaugu-
rado em 2021 e com pouco uso 
desde de então. No registro, 
ela mostrou o espaço ocupado 
e a grande quantidade de lixo 
acumulado no interior do local. 
A situação gerou indignação 
entre os moradores, que cobra-
ram ações imediatas das auto-
ridades. “É lixo espalhado por 
todo lado e depredação do pa-
trimônio público. Desde o ano 
passado comunicamos o nosso 
ex-prefeito, mas infelizmente 
ninguém fez nada”, afirmou a 
denunciante.

No vídeo, a moradora tam-
bém destacou o abandono do 
ginásio, que deveria ser utiliza-
do para atividades esportivas, 
eventos comunitários e lazer, 
mas se encontrava em condi-
ções precárias. “Este espaço 
é nosso, da comunidade, mas 
está cheio de sujeira, e ninguém 
toma providência. O lugar virou 
depósito de lixo e traz riscos 
para quem mora aqui perto”, 
afirmou, visivelmente irritada.

Outra moradora, que reside 
próximo ao local há mais de 50 
anos, Doraci Domingos, relatou 
que o espação foi utilizado pou-
cas vezes pela comunidade. Ela 
lembra que o espaço já abrigou 
um evento político e quadra 
chegou a ser usada por um gru-
po de jovens, mas acabaram de-
sistindo devido à falta de água 
no local. “Desconheço que ele 
foi inaugurado. Havia um mo-
rador de rua ali, que foi retirado 
na quarta-feira pela assistência 
social. Ele já havia quebrado 
uma das janelas de minha casa 
e causava muitos transtornos. 
Temíamos pela nossa seguran-
ça. Agora acredito que eles vão 
cercar o local”, disse, 

Sobre a falta de água no local, 

a reportagem foi informada que 
a situação está normalizada. 

Providências 
adotadas

A Secretaria da Educação, 
em parceria com o Conselho 
Municipal de Educação (CME), 
anunciou que as atividades no 
ginásio serão retomadas em 
breve, após a realização de uma 
limpeza completa e a verifica-
ção do espaço. A medida busca 
assegurar um ambiente seguro 
e adequado para atender à co-
munidade local.

Na quarta-feira, dia 15, o 
morador de rua foi retirado do 
ginásio pela Secretaria de As-
sistência Social e encaminhado 
para tratamento em uma ins-
tituição adequada. Conforme 
o secretário de Assistência So-
cial do município, Sandro Luiz 
Gonçalves, a ação foi realizada 
após uma decisão do Ministé-
rio Público de Santa Catarina, 
que determinou que o municí-
pio providenciasse a internação 
em um prazo de cinco dias. “Há 
uma situação de rompimento 
de vínculo familiar. Ele possui 

familiares em Rio do Sul, mas 
estamos trabalhando para que 
ele receba o suporte necessá-
rio”, explicou.

A prefeitura informou que, 
assim que o ginásio foi desocu-
pado, foram iniciadas ações de 
limpeza e recuperação do espa-
ço. Está em estudo a instalação 
de cercas ao redor do ginásio 
como forma de prevenir novas 
invasões e garantir a segurança 
da comunidade. Também será 
realizada uma licitação para ex-
ploração do local com foco em 
eventos e práticas esportivas.

Atendimento a 
moradores de rua
Atualmente, a Secretaria de 

Assistência Social de Ibirama 
acompanha sete moradores 
de rua no município. Segun-
do Sandro Luiz Gonçalves, 
as ações visam proporcionar 
acolhimento e reintegração 
social. 

Recentemente, um casal foi 
atendido no Centro de Even-
tos Manoel Marchetti, onde 
recebeu suporte da assistên-
cia social e foi encaminhado 
à cidade de origem, Joinville, 
com auxílio de passagem for-
necido pelo município. “No fim 
de semana atendemos um ca-
sal, fornecemos auxílio e eles 
viajaram na terça-feira, dia 14. 
Temos também outro casal 
sendo atendido na mesma si-
tuação”, informou Gonçalves.

Com a retomada do ginásio 
e as ações de reestruturação, 
a expectativa é de que o es-
paço seja utilizado em breve 
para beneficiar a comunidade, 
promovendo atividades es-
portivas, culturais e de lazer. 
“Temos outros casos em an-
damento, sempre buscando 
solucões que respeitem os 
direitos das pessoas em situ-
ação de vulnerabilidade”, com-
pletou Gonçalves.

Secretária de Saúde visita CAPS para alinhar estratégias de atendimento
OBJETIVO FOI DE FORTALECER os atendimentos e conhecer estrutura junto aos servidores

Na manhã de terça-feira, 
14 de janeiro, a secretária de 
Saúde, Marlete Dopke, acom-
panhada pela diretora de Saú-
de, Méri Ionara Ribeiro, rea-
lizou uma visita ao Centro de 
Atenção Psicossocial (CAPS). 
Em reunião com a coordena-
dora Nádia Mohr da Cruz, as 
representantes conversaram 
com os servidores para ali-

nhar os trabalhos e discutir 
estratégias voltadas ao forta-
lecimento do atendimento.

O Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS) é um servi-
ço do Sistema Único de Saú-
de (SUS) que funciona como 
referência no atendimento 
a pessoas com transtornos 
mentais graves e/ou persis-
tentes, incluindo dependen-

tes químicos de álcool e ou-
tras drogas. 

O objetivo principal do 
CAPS é oferecer acompanha-
mento a indivíduos que en-
frentam intenso sofrimento 
psíquico e que, por conta dis-
so, têm dificuldades em reali-
zar seus projetos de vida.

As ações do centro visam a 
reinserção social, promoven-

do o fortalecimento dos laços 
familiares e comunitários e 
incentivando a integração no 
trabalho e no lazer. Localiza-
do na Rua Marques do Herval, 
no bairro Ponto Chic, o CAPS 
atende de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 12h e das 13h 
às 17h. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo telefone 
(47) 3357-2535.
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LIXO chegou a ficar acumulado no local



Jornal Vale do Norte6 • Ibirama • Semana de 18 a 24 de janeiro de 2025 GERAL

JACI REAFIRMOU O COMPROMISSO com uma administração eficiente, unida e focada em atender às necessidades da população

Prefeito de Presidente Getúlio avalia início de governo e 
destaca desafios financeiros e administrativos

E 
m entrevista exclusiva ao 
JVN, o prefeito de Presi-
dente Getúlio, Jaci José 
Filagrana Bordolon, fez 

uma avaliação dos primeiros 
dias de sua gestão, destacando 
os desafios enfrentados e as 
prioridades de sua administra-
ção. Em entrevista, Bordolon fez 
um balanço do início da gestão, 
reafirmando o compromisso 
com uma administração eficien-
te, unida e focada em atender 
às necessidades da população. 
Ele disse encarar desafios sig-
nificativos, como problemas fi-
nanceiros, demandas urgentes 
nas creches e a necessidade de 
valorização do funcionalismo 
público. 

Jaci afirmou que o período 
inicial tem sido marcado por 

muito trabalho e por um esforço 
para tomar conhecimento de-
talhado da situação administra-
tiva e financeira do município. 
"Tem coisas muito urgentes que 
exigem atenção imediata, como 
as creches, que hoje represen-
tam uma de nossas maiores 
preocupações. Há unidades que 
não estão aptas para uso, e pre-
cisamos resolver isso até o início 
de fevereiro", destacou.

O prefeito também abordou 

os problemas financeiros en-
frentados pela administração 
municipal, apontando para a 
necessidade de uma gestão res-
ponsável e eficiente dos recur-
sos públicos. "Recebemos o mu-
nicípio com um caixa que não é 
suficiente nem mesmo para ro-
dar a folha de pagamento, além 
de um passivo considerável. 
Precisamos economizar onde 
for possível e investir os recur-
sos de forma eficiente, buscan-
do soluções para as demandas 
mais urgentes", explicou.

O prefeito de Presidente Ge-
túlio enfatizou que os desafios 
não intimidam sua equipe e que 
a administração está focada em 
melhorar a qualidade dos ser-
viços prestados. "Cada detalhe 
que conseguimos organizar é 
uma forma de liberar recursos 
para atender o que realmente 
precisa", acrescentou.

Valorização do 
funcionalismo público

Outro ponto destacado pelo 
prefeito foi a necessidade de va-
lorização dos servidores públi-
cos. "Temos ótimos servidores 
em Presidente Getúlio. Nosso 
objetivo é entender as vocações 
de cada funcionário para alocá-
-los em funções que os deixem 
satisfeitos e onde possam aten-
der melhor a população", afirmou.

Jaci reconheceu, no entanto, 
que o plano de cargos e salários 
do município precisa ser revisto. 
"A iniciativa privada paga mais e 
atrai os melhores talentos, en-
quanto o setor público, por ser 
engessado por lei, precisa criar 
alternativas para valorizar os 
bons servidores", disse, ressal-
tando a importância de elaborar 
um plano de carreira eficiente.

Mensagem de união 
e otimismo

Ao final, o prefeito deixou 
uma mensagem aos moradores 
de Presidente Getúlio. "Traba-
lhamos com muita união. Sabe-
mos que os resultados não vão 
aparecer de forma imediata, 
mas, com a parceria da socieda-
de e muito trabalho, consegui-
remos realizar uma transforma-
ção significativa no município", 
concluiu.

A gestão de Jaci José Filagra-
na Bordolon e do vice Vilmar 
Prust, o Buba, ainda em seus pri-
meiros dias, já enfrenta grandes 
desafios, mas se compromete 
a buscar soluções com trans-
parência e dedicação, visando 
atender às necessidades da po-
pulação e promover o desenvol-
vimento de Presidente Getúlio.

Marcelo Zemke
noticias@jornalvaledonorte.com.br

PREPARATIVOS  para  casamento 
estão a todo o vapor
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foi a grande vencedora da pro-
moção ‘Casamento da 89,9FM 
e Jornal Vale do Norte’, garan-
tindo uma festa de casamento 
completa. O sorteio, realizado 
ao vivo no Dia dos Namorados, 
12 de junho, nos estúdios da 
Rede Vale Norte, trouxe mui-
ta emoção aos participantes. 
Roseane e Vilmar mantêm um 
relacionamento de amor e com-
panheirismo há 12 anos. Vil-
mar, natural de Santa Rosa, Rio 
Grande do Sul, conheceu Rose-
ane em um baile em Ibirama e 
decidiu ficar na cidade. O casal 
planeja oficializar a união no dia 
22 de fevereiro, data marcada 
para o "Casamento da 89,9FM".

Assinante do Jornal Vale do 
Norte desde 2020, Roseane re-

velou que participou motivada 
pelo exemplo de outros ven-
cedores, como Márcia Wilde e 
Mércio Lingner, que se casaram 
em 2017. O casal dedicou-se ao 
sorteio, reunindo mais de 100 
cupons preenchidos por eles 
e por amigos. “São 12 anos de 
relacionamento. O casamento 
era para ter acontecido há uns 
cinco anos, mas agora, graças 
à promoção, ele finalmente vai 
se concretizar para oficializa o 
nosso companheirismo, amiza-
de e amor”, comemorou Rosea-
ne.

Os preparativos já estão a 
todo vapor, com grande parte 
dos detalhes definidos, como 
decoração, trajes e alianças. A 
cerimônia, que será realizada 
na Igreja Luterana ou Católica, 

conforme a escolha do casal, 
promete reunir cerca de 100 
pessoas, entre amigos, familia-
res e a equipe da rádio. “O ca-
samento é um sonho de infân-
cia para muitas mulheres, mas 
também é um desejo compar-
tilhado. Estamos ansiosos para 
viver esse momento único, que 
simboliza a realização de uma 
trajetória de amor e compa-
nheirismo”, destacou Roseane.

Vilmar, emocionado, deixou 
uma mensagem de incentivo 
para outros participantes da 
promoção: “Acreditem nos seus 
sonhos e persistam. Para nós, a 
sorte chegou na quarta tenta-
tiva, e agora estamos prestes a 
viver um dia inesquecível.”

A próxima edição da pro-
moção já está sendo planejada, 

prometendo realizar o sonho de 
mais um casal em 2026.

Para que a realização da pro-
moção fosse possível, a Rádio 
Belos Vales conta com o apoio 
de vários parceiros. O Casamen-
to  da 89,9FM e Jornal Vale do 
Norte tem o apoio da Estúdio de 
Beleza Rose (até R$ 2.500,00) 
para o dia de noiva; Relojoaria 
Bonin (até R$ 2.500,00) para 

as alianças; Restaurante Arca 
(até R$ 2.500,00) para o jantar; 
Carlinhos Sonorização (até R$ 
2.500,00); Floricultura Crizan-
dy (até R$ 2.500,00) para as flo-
res e o buquê;  Virgínia Locação 
de Trajes (até R$ 2.500,00); Ho-
tel Rouxinol em Piratuba (até 
R$ 2.500,00) para a Lua de Mel;

Panificadora Keskes (até R$ 
2.500,00) para os bolo e do-
ces; Gráfica Hamonia (até R$ 
2.500,00) para os convites; So-
nhos e Festas (até R$ 2.500,00) 
para a decoração; FotoCenter 
(até R$ 2.500,00) para as foto-
grafias;  e Musical Andrade (até 
R$ 2.500,00).

Haverá ainda a participação 
da equipe e a divulgação da Rá-
dio Belos Vales e Jornal Vale do 
Norte.

Roseane Quesinski e Vilmar Kunzler se preparam para o casamento em fevereiro
ELES FORAM VENCEDORES da Promoção 'Casamento da 89,9FM e Jornal Vale do Norte'

JACI falou dos primeiros dias da gestão
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ECONOMIA 

OBJETIVO É MODERNIZAR aproximadamente 21 mil pontos de iluminação, beneficiando mais de 143 mil moradores dos municípios da região 

Ibirama está entre os municí-
pios contemplados por um pro-
jeto inovador de modernização 
da iluminação pública, que 

abrange um total de 28 cidades no 
Alto Vale do Itajaí. O programa, re-
alizado em parceria com o Amavi, 
visa substituir as luminárias tradi-
cionais por tecnologia LED, garan-
tindo economia energética, sus-
tentabilidade ambiental e maior 
segurança viária. A substituição 
promete reduzir custos, aumen-
tar a eficiência energética e ofere-
cer maior segurança à população. 
A iniciativa, apresentada por Ma-
ria Eugênio e Hudson Klever, en-
genheiros ligados à empresa Atta 
Energias, foi detalhada durante 
evento regional e já conta com a 
adesão de 16 municípios.

O objetivo do projeto é mo-
dernizar aproximadamente 21 
mil pontos de iluminação, benefi-
ciando mais de 143 mil morado-
res dos municípios de Presidente 
Getúlio, Ibirama, Taió, Laurentino, 
Agrolândia, Agronômica, Braço do 
Trombudo, Imbuia, José Boiteux, 
Mirim Doce, Petrolândia, Rio do 
Oeste, Salete, Trombudo Central, 
Vidal Ramos e Vitor Meireles.

Os investimentos para garantir 
a modernização da iluminação pú-
blica dos municípios serão feitos 

por meio de uma Parceria Públi-
co-Privada.  O banco CAIXA faz a 
gestão administrativa, financeira 
e operacional do Fundo de Apoio 
à Estruturação e ao desenvolvi-
mento de Projetos de Concessão 
e Parcerias Público-Privadas.

A PPP inclui a instalação, me-
lhoramento, desenvolvimento, 
modernização, expansão, eficien-
tização energética, operação e 
manutenção dos parques muni-
cipais de iluminação pública. De 
acordo com Hudson, engenheiro 
civil, a proposta é trocar as lumi-
nárias convencionais por tecno-
logia LED, reduzindo os custos 
com energia e gerando benefícios 
ambientais. "A iluminação LED 
consome menos energia e forne-
ce a mesma qualidade de luz. Essa 
modernização não só reduz os 
gastos, como também diminui a 
emissão de gases de efeito estufa, 
contribuindo para o meio ambien-
te", destacou Maria, engenheira 
de energia e coordenadora do 
projeto.

Até o momento, municípios 
como Ibirama, Presidente Getúlio, 
Taió, Trombudo Central e outros 
já firmaram contratos ou mani-
festaram interesse. O projeto, que 
segue um cronograma técnico 
e financeiro, deve começar a ser 
implementado a partir de 2026, 
com a previsão de modernizar a 
iluminação de todas as localidades 
envolvidas em até dois anos após 
a assinatura dos contratos.

Além da economia, o projeto 
inclui manutenção, expansão e 
operação do parque de ilumina-
ção pública, transferindo essas 
responsabilidades para a conces-
sionária privada. “Essa parceria 
garante que as vias sejam mais 
seguras e bem iluminadas, aten-
dendo às normas de segurança vi-
ária e ao crescimento urbano das 
cidades”, explicou Hudson.

Os responsáveis pelo projeto 
também reforçaram os impactos 
positivos para a população, como 
a redução de custos para os mu-
nicípios, melhorias na segurança 
pública e avanços na sustentabi-
lidade ambiental. A expectativa 
é que, até o próximo ano, mais 
municípios da região se juntem à 
iniciativa.

Além da troca das atuais lumi-
nárias por uma tecnologia mais 
avançada, o projeto prevê outros 
ganhos para os municípios, como 
expansão do parque de ilumina-

Ibirama aposta em projeto de iluminação pública com 
tecnologia LED

Prefeitura de Ibirama Define Pontos Facultativos e Feriados Municipais de 2025
SERVIÇOS ESSENCIAIS, como coleta de lixo, funcionarão normalmente em todas as datas

A Prefeitura de Ibirama ofi-
cializou, por meio do Decreto Nº 
5.520, de 14 de janeiro de 2025, 
o calendário dos pontos faculta-
tivos e feriados municipais para 
o ano de 2025. A definição está 
alinhada aos feriados nacionais e 
visa organizar o funcionamento 
dos serviços públicos na cidade.

Ao todo, estão previstos 15 

datas, sendo 10 feriados nacio-
nais, 2 municipais e 3 pontos fa-
cultativos.

As datas incluem 3 de março 
(Carnaval, ponto facultativo), 11 
de março (Dia do Município, fe-
riado municipal), 18 de abril (Pai-
xão de Cristo, feriado nacional), 
21 de abril (Tiradentes, feriado 
nacional), 1º de maio (Dia Mun-

dial do Trabalho, feriado nacio-
nal), 19 de junho (Corpus Christi, 
ponto facultativo), 7 de setembro 
(Independência do Brasil, feriado 
nacional), 12 de outubro (Nos-
sa Senhora Aparecida, feriado 
nacional), 31 de outubro (Dia do 
Servidor Público, ponto faculta-
tivo), 2 de novembro (Finados, 
feriado nacional), 15 de novem-

bro (Proclamação da República, 
feriado nacional), 20 de novem-
bro (Dia Nacional de Zumbi e 
da Consciência Negra, feriado 
nacional), 25 de dezembro (Na-
tal, feriado nacional) e 26 de de-
zembro (Oitava de Natal, feriado 
municipal).

Os serviços essenciais, como 
coleta de lixo, irrigação de ruas 

e os Centros de Educação Infan-
til (CEIs) em regime de plantão, 
funcionarão normalmente em 
todas as datas, garantindo o aten-
dimento necessário à população. 
A organização do calendário bus-
ca alinhar os serviços públicos às 
necessidades da comunidade, 
mantendo o funcionamento de 
atividades indispensáveis.

FO
TO

: D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O ção pública para ruas e bairros ain-

da não atendidos pela rede. Além 
disso, monumentos e prédios do 
patrimônio histórico poderão re-
ceber iluminação especial das fa-
chadas e monitoramento da rede 
por meio de telegestão, sistema 
remoto que possibilita a rápida 
identificação de pontos com lâm-
padas queimadas, acelerando os 
serviços de manutenção.  Hudson, 
engenheiro civil da Atta Energias, 
destacou que a iniciativa surgiu 
em 2017 como uma forma de ali-
viar a gestão pública do pesado 
custo operacional da iluminação. 

"O modelo de PPP é estatistica-
mente eficaz, beneficiando tanto 
o ente público quanto o parceiro 
privado, com retornos significati-
vos para ambos", explicou.

A engenheira Maria, fundado-
ra da Atta Energias, acrescentou 
que o programa evita o uso de 
recursos dos cofres públicos para 
a modernização, transferindo o in-
vestimento inicial para o parceiro 
privado. "Além da redução dos cus-
tos de energia, o projeto também 
promove benefícios ambientais, 
como a diminuição da emissão de 
gases de efeito estufa", ressaltou.

Ibirama e o Alto Vale 
como pioneiros

Entre os municípios que já 
aderiram ao programa estão 
Ibirama, Presidente Getúlio, 
Taió, Trombudo Central, Rio do 
Oeste, Salete, e outros da re-
gião. O projeto prevê estudos e 
modelagem técnica e financei-
ra até 2025, com a implantação 
completa estimada para 2026.

Além de economizar ener-
gia, a modernização traz me-
lhorias diretas para a popu-
lação, como ruas mais bem 
iluminadas e seguras, redução 
de custos para a administração 
pública e uma contribuição re-
levante para a preservação am-
biental. "Estamos trabalhando 

para que todos os municípios 
do Alto Vale se beneficiem des-
sa tecnologia", afirmou Maria.

Próximos passos
Com estudos em andamento, 

o projeto está avançando rapida-
mente e tem grande aceitação 
das administrações locais. Para 
Ibirama, a expectativa é de que 
a modernização reforce o com-
promisso da cidade com inova-
ção e eficiência, promovendo um 
futuro mais sustentável.

Os engenheiros Hudson e 
Maria garantem que acompa-
nharão de perto cada etapa da 
implementação, colaborando 
com os gestores municipais para 
garantir o sucesso da iniciativa.

ENGENHEIROS explicaram pro-
grama
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ELE abordou temas como secretariado e desafios da administração pública

Em entrevista exclusiva, prefeito Duílio Gehrke destaca 
Plano de Governo para Ibirama

Em uma entrevista ex-
clusiva para o jornal, 
o prefeito de Ibirama, 
Duílio Gehrke com-

partilhou suas prioridades 
e projetos para os primei-
ros meses de sua gestão  no 
município.  Na entrevista, 
ele abordou temas essen-
ciais como saúde, educação, 
obras, desafios administra-
tivos e financeiros, e a va-
lorização do funcionalismo 
público.

Confira a íntegra da entre-
vista.

JVN: Quais serão suas 
prioridades nos primeiros 
meses de mandato?

Duílio: "As prioridades es-
tarão voltadas para a saúde, 
educação e obras. Na saú-
de, precisamos inicialmente 
identificar a demanda repri-
mida de exames, consultas e 
cirurgias, para, então, viabi-
lizar recursos para o atendi-
mento dessas necessidades. 
Na educação, nossa atenção 
será voltada para o início do 
ano letivo. As escolas e CEIs 
precisam estar preparadas 
para receber nossos alunos 
e crianças. Na Secretaria de 
Obras, o trabalho estará fo-
cado na limpeza da cidade, 
pois um ambiente limpo e 
bonito estimula o desenvol-
vimento de todos."

JVN: Como o Sr. Preten-
de lidar com os desafios fi-
nanceiros e administrativos 
logo no início da gestão?

Duílio: "Farei gestão de 
forma profissional, com 
pessoas qualificadas para 
planejar, organizar, dirigir 
e controlar. A escolha de 
secretários competentes 
será fundamental para 
administrar a cida-
de. Sabemos que 
os recursos fi-
nanceiros são 
l i m i t a d o s , 
por isso 
p r e c i s a -
mos va-
l o r i -

zar cada centavo arrecadado 
e aplicá-lo de forma correta, 
responsável e transparente. 
Além disso, é crucial aumen-
tar a arrecadação de Ibirama 
com estímulos à economia 
local e buscar parcerias com 
o governo estadual e federal 
por meio de programas, con-
vênios e emendas parlamen-
tares."

JVN: Existe algum projeto 
emergencial que será imple-
mentado imediatamente?

Duílio: "Não existe ne-
nhum projeto emergencial. 
O segredo para uma boa ad-
ministração é a gestão eficaz 
dos recursos. Não há varinha 
mágica para realizar tudo o 
que sonhamos. Precisamos 
de dedicação e trabalho ár-
duo para alcançar nossos ob-
jetivos."

JVN: Como a experiência 
de já ter sido prefeito in-
fluenciará suas decisões e 
estratégias nesta nova ges-
tão?

Duílio: "O fato de eu já ter 
sido prefeito contribui sig-
nificativamente no processo 
de definição das estratégias 
e decisões. Ser conhecedor 
das leis e limitações impos-
tas à administração pública 
me dão segurança e 

agilizam a implementação de 
ações que promovem o pro-
gresso e o bem-estar da nos-
sa cidade. Quando você co-
nhece os recursos humanos, 
financeiros e materiais que 
você tem à disposição, tudo 
fica mais fácil”.

JVN: Quais aprendizados 
do mandato anterior o Sr. 
pretende aplicar para obter 
melhores resultados?

Duílio: "O maior aprendi-
zado foi entender que você 
precisa de pessoas para fa-
zer as coisas acontecerem. 
Cada pessoa tem algo valio-
so a contribuir, e a soma des-
ses esforços será o que trará 
resultados positivos."

JVN: Quais são os prin-
cipais desafios no diálogo e 
na gestão do funcionalismo 
público?

Duílio: "Sou uma pessoa 
aberta ao diálogo, mais ou-
vinte do que falante. O di-
álogo permite entender as 
necessidades e os anseios 
dos servidores e também 
transmitir as expectativas 
do município. A prefeitura 
conta com excelentes pro-
fissionais que precisam ser 
reconhecidos, valorizados e 
respeitados."

JVN: O Sr. Planeja imple-
mentar programas de valo-
rização ou capacitação para 
os servidores municipais?

Duílio: "Sim, a valorização 
do servidor é essencial. Pri-
meiro, vamos identificar as 
carências e fragilidades para, 
em seguida, implementar um 
programa permanente de 
capacitação. Uma boa for-
mação gera um bom serviço, 
o que, por sua vez, estimula o 

crescimento da cidade."
JVN: O Sr. Pretende 

manter algum progra-
ma ou iniciativa da 
gestão anterior?

Duílio: "Estamos 
avaliando o funciona-
mento dos serviços, 
pois várias adminis-
trações passaram 

pela prefeitura ao 
longo dos anos. 

Algumas inicia-
tivas deram 

c e r t o , 

outras não, e outras foram 
aperfeiçoadas. Os tempos 
mudaram, novas demandas 
surgiram, e novas tecno-
logias, como a inteligência 
artificial, precisam ser con-
sideradas. Mudanças serão 
implementadas onde forem 
necessárias."

JVN: Que aspectos da 
gestão anterior considera 
que precisam de maior aten-
ção ou mudanças?

Duílio: "Uma gestão efi-
ciente exige planejamento, 
organização, direção e con-
trole, algo que não tem fun-
cionado adequadamente na 
prefeitura. Precisamos pla-
nejar o futuro de Ibirama, de-

finir sua vocação, organizar a 
cidade para alcançar nossos 
objetivos e garantir o con-
trole para evitar desvios."

JVN: Há planos para re-
visões ou atualizações em 
projetos de saúde, educação 
e infraestrutura?

Duílio: "Sim. Na saúde, 
vamos melhorar os equipa-
mentos e instalações, com 
a construção de uma nova 
unidade de saúde no centro. 
Na educação, nosso foco 
será melhorar o processo de 
ensino-aprendizagem, com 
prioridade para a escola em 
tempo integral e a constru-
ção de novos CEIs. Na infra-
estrutura, a mobilidade será 
uma prioridade, com inves-
timentos em pavimentação 
de ruas e modernização do 
trânsito central."

JVN: Como o Sr. Imagina 
o desenvolvimento de Ibira-
ma ao final de sua gestão?

Duílio: "Nos próximos qua-
tro anos, planejamos, junto 
com a sociedade, a Ibirama 
dos próximos 20, 30 anos. A 
ideia é que, ao final de nossa 
gestão, já tenhamos inicia-
do a implementação do que 
foi planejado. Vamos criar 
um conselho da cidade, com 
representantes de diversos 
segmentos da sociedade, 
para validar esse planeja-

mento."
JVN: Há planos específi-

cos para modernizar e ino-
var a gestão pública?

Duílio: "Sim, a gestão pú-
blica precisa ser moderni-
zada e inovadora. O maior 
desafio é a aceitação das mu-
danças, tanto por parte dos 
servidores quanto dos cida-
dãos. Vamos trabalhar para 
comunicar de forma clara os 
motivos da modernização e 
inovação, e a comunicação 
da prefeitura será aperfeiço-
ada."

JVN: De que forma o Sr. 
Pretende envolver a comu-
nidade nas decisões e no 
planejamento do município?

Duílio: "A sociedade será 
convidada a participar do 
processo de planejamento e 
execução das ações. Uma ci-
dade melhor só será possível 
se todos estiverem unidos 
por um mesmo propósito. O 
prefeito não pode fazer isso 
sozinho. Precisamos envol-
ver o poder público, a inicia-
tiva privada, as entidades, 
as escolas, as universidades 
e os cidadãos para realizar 
esse sonho."

JVN: Que mensagem o Sr. 
Gostaria de deixar para os 
moradores de Ibirama neste 
início de mandato?

Duílio: "Primeiro, agrade-
ço a confiança depositada 
em mim e no Alisson Kufky 
(vice-prefeito). Toda nos-
sa equipe, composta por 
secretários, assessores e 
profissionais, está compro-
metida em trabalhar para 
realizar nosso plano de go-
verno. Nosso único objetivo 
é tornar Ibirama um lugar 
melhor para se viver."

JVN:  O que os cidadãos 
podem esperar da nova ges-
tão em termos de transpa-
rência e eficiência?

Duílio: "As portas da pre-
feitura estarão abertas para 
todos. A transparência será 
total, e o acesso às informa-
ções será facilitado. A efici-
ência será demonstrada na 
valorização dos recursos pú-
blicos, que serão aplicados 
com responsabilidade e em 
benefício da coletividade."

Com um plano claro e foco 
no futuro, Duílio Gehrke se 
mostra preparado para con-
duzir Ibirama a uma nova 
fase de desenvolvimento 
e transformação. A gestão 
será marcada pelo diálogo, 
planejamento e responsabi-
lidade com os recursos pú-
blicos.

O fato de eu já 
ter sido prefeito 

contribui 
significativamente no 
processo de definição 

das estratégias 
e decisões
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DOIS CACHORROS ATACADOS no bairro Sellin por um animal silvestre 

Possível ataque de felino em Ibirama chama a atenção para 
monitoramento ambiental e preservação 

Na tarde deste do-
mingo (12), dois 
cachorros da raça 
Dachshund, perten-

centes a um morador, foram 
atacados na localidade de 
Atafona, no bairro Sellin, em 
Ibirama. A suspeita inicial era 
de que um grande felino, como 
uma onça-parda (sussuarana), 
pudesse estar envolvido no 
incidente. Para esclarecer o 
caso, consultamos o biólogo 
Murilo Cristóvão, especialista 
na fauna local.

O tutor dos cães, Manfredo 
Hajek, relatou ter percebi-
do o ataque ao retornar para 
casa no fim do dia e notou os 
cães com ferimentos. “Meus 
cachorros estavam machuca-
dos, principalmente o menor 
que também estava sujo de 
lama. Agora não sei dizer que 
bicho que causou isso, mas 
notei rastros na arrozeira, dei-
xados provavelmente por um 
bico do mato”, conta. Os cães 
foram medicados por uma ve-
terinária e estão bem.

Murilo descartou a possibi-
lidade de uma onça-parda ou 
onça-pintada estar circulando 
na região. Segundo ele, esses 
animais, que podem pesar 
até 100 quilos, são de grande 
porte e geralmente evitam 
áreas próximas a residências. 
"Se fosse uma onça-parda, 
ela estaria caçando animais 
maiores, como bezerros, e não 
passaria despercebida. Além 

disso, a pegada analisada é pe-
quena e apresenta caracterís-
ticas que não coincidem com 
as de um felino desse porte", 
explicou.

Gato-mourisco
O biólogo sugeriu que o 

ataque pode ter sido realizado 
por um gato-mourisco (Puma 
yagouaroundi), também co-
nhecido como jaguarundi. 
Esse pequeno felino é nativo 
da região e, devido à escas-
sez de presas em seu habitat 
natural, pode se aproximar de 
áreas habitadas em busca de 
alimentos. "Já encontrei um 
gato-mourisco morto nessa 
mesma localidade. Eles são 
furtivos e normalmente evi-
tam contato com humanos, 
mas a destruição do habitat e 
a atividade de caçadores for-
çam esses animais a se apro-

ximarem de propriedades ru-
rais", comentou Murilo.

Outra característica desta-
cada pelo biólogo é que os fe-
linos, em geral, não mostram 
as garras em suas pegadas 
enquanto caminham normal-
mente, ao contrário dos ca-
chorros do mato, que deixam 
marcas de unhas visíveis. 
Isso é um detalhe útil para 
diferenciar entre pegadas de 
canídeos e felinos em trilhas 
ou áreas de observação da 
fauna.

Embora o gato-mourisco 
não seja perigoso para seres 
humanos, ele pode atacar pe-
quenos animais domésticos, 
como galinhas e cachorros de 
pequeno porte, em momentos 
de necessidade. "É um animal 
raro e de grande beleza, mas 
sua população está ameaçada 
pela perda de habitat e aci-
dentes", alertou o biólogo.

ANIMAIS  foram medicados e passam bem

BOLETOS podem ser impressos 
no site ou retirados na prefeitura 

Os carnês do Imposto Pre-
dial Territorial e Urbano (IPTU) 
de Ibirama estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 14 
de janeiro. Os contribuintes 
podem acessar os boletos no 
Departamento de Tributação 
ou pelo site oficial. Para quem 
optar pelo pagamento em cota 
única, os descontos chegam a 
até 15%, dependendo da data 
de vencimento escolhida. Já os 
parcelamentos têm início em 
20 de março.

Os boletos poderão ser reti-
rados junto ao Departamento 
de tributação ou via site ibira-
ma.atende.net/cidadao e po-
dem ser pagos em agências lo-
téricas, bancos ou cooperativas 
bancárias. Também podem ser 
pagos via aplicativo, na modali-

dade “pagamento por leitura de 
código de barras”. Somente não 
será aceito pagamento via pix.

A pessoa que preferir pelo 
pagamento de cota única com 
vencimento em 20 de março 
terá o desconto de 15% do va-
lor total do imposto. Para quem 
optar pelo pagamento com par-

cela única mas com vencimento 
em 22 de abril terá o desconto 
de 10%. E a pessoa que optar 
pela parcela única mas com 
vencimento em 20 de maio, 
terá o desconto de 5%  do valor 
total do imposto. 

Lembrando que se a opção 
for o parcelamento, o primeiro 
vencimento acontece também 
em 20 de março. 

Já para quem se enquadra na 
solicitação de isenção de IPTU 
tem o prazo até o dia 30 de maio 
para apresentar a documenta-
ção necessária. Para a isenção, 
se enquadram aposentados/
pensionistas que possuem ape-
nas um imóvel em seu nome no 
município e residir no próprio e 
com venda venal do imóvel até 
300 UFM; Construção estilo 

“Enxaimel”; Nota de Produtor 
Rural com apresentação de re-
latórios de notas, e Extrativis-
mo Vegetal/Reflorestamento.

Também encontra-se dis-
ponível os alvarás municipais, 
como a Taxa de Localização e 
Licença e Taxa de Alvará Sanitá-
rio, e os boletos podem ser re-
tirados junto ao Departamento 
de Tributação ou via site ibira-
ma.atende.net/cidadao 

As taxas de localização e li-
cença possuem vencimento da 
primeira parcela para o dia 28 
de fevereiro e a segunda par-
cela com vencimento para o dia 
28 de março. 

Já a taxa de alvará sanitário 
possui vencimento da parcela 
em 30 de abril. 

As dúvidas podem ser escla-

recidas no Departamento de 
Tributos da Prefeitura de Ibira-
ma ou através do telefone 3357 
8577 com Jefferson.
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Carnês de IPTU de Ibirama já estão disponíveis; confira descontos para 
pagamento em cota única

HAVERÁ DESCONTOS  para quem optar pelo pagamento em parcela única

Opções de pagamento 
e descontos

Para incentivar o paga-
mento em cota única, a Ad-
ministração oferece as se-
guintes condições especiais:

• 15% de desconto: para 
pagamentos realizados até 
o dia 20 de março.

• 10% de desconto: para 
pagamentos feitos até o dia 
22 de abril.

• 5% de desconto: para 
pagamentos efetuados até o 
dia 20 de maio.

Falta de 
monitoramento 
Murilo mencionou ainda 

que há poucos estudos e 
monitoramento de grandes 
felinos ou outros carnívo-
ros na região do Alto Vale. 
Projetos como o Projeto 
Carnívoros, que opera no 
Parque Nacional do Rio do 
Itajaí, poderiam ser am-
pliados para fornecer mais 
dados sobre a presença de 
espécies como o gato-mou-
risco ou a sussuarana, que já 
foi encontrada atropelada 
em Apiúna. Nenhuma das 
espécies representa perigo 
para humanos. 

O incidente reforça a 
necessidade de mais inicia-
tivas para conservação e 
manejo da fauna local. En-
quanto isso, moradores da 
área rural são orientados a 
proteger seus animais do-
mésticos e evitar confron-
tos com a fauna silvestre.

Para mais informações, 

o biólogo se colocou à dis-
posição e prometeu enviar 
materiais que documentem 
a ocorrência do gato-mou-
risco na região.

A riqueza da 
fauna de Ibirama 

e a importância da 
preservação

Ibirama, cercada por  
Mata Atlântica, abriga 
uma fauna diversificada, 
incluindo espécies como 
o gato-mourisco, taman-
duás, tucanos e gaviões. 
Esses animais desempe-
nham papéis essenciais no 
equilíbrio ecológico, mas 
enfrentam ameaças como 
desmatamento, caça e 
atropelamentos.

A preservação é vital 
para manter a saúde dos 
ecossistemas e a qualida-
de de vida futura. Ações 
como ampliar projetos de 
monitoramento, criar cor-
redores ecológicos e pro-
mover educação ambiental 
são fundamentais. A co-
munidade também pode 
contribuir, evitando a caça 
e protegendo os habitats 
naturais.

Valorizar e preservar a 
biodiversidade de Ibirama 
é um compromisso neces-
sário para proteger este 
patrimônio ambiental e 
cultural.
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Ibirama será contemplada com 
Escola Cívico-Militar em 2025

INICIATIVA É VISTA como uma oportunidade para aprimorar a formação educacional e 
o desenvolvimento social

EEB Walmor Ribeiro fica em 
Dalbérgia 

Ibirama está entre os cinco 
municípios de Santa Catarina 
que receberão novas escolas 
estaduais no modelo cívico-

-militar em 2025. O anúncio faz 
parte da ampliação do Progra-
ma Estadual das Escolas Cívico-
-Militares, instituído em 2023 
pelo governador Jorginho Mello 
por meio do Decreto Nº 426. 
Com as novas unidades, o pro-
grama passará a contar com 15 
escolas estaduais atuando nes-
se formato. Uma delas está em 
funcionamento em Rio do Sul.

A inclusão de Ibirama no pro-
grama reforça o compromisso 
com a qualidade da educação e 
o fortalecimento dos valores de 
disciplina e cidadania. A iniciati-
va é vista como uma oportuni-
dade para aprimorar a formação 
educacional e o desenvolvimen-
to social dos estudantes. A coor-
denadora regional de educação 
Rosimeire Jacinto e a diretora 
da EEB Walmor Ribeiro, Tami-
res Censi Dias Duwe, informa-
ram que ideia foi bem aceita 
pela comunidade. “Desde o ano 
passado, já começamos a intro-
duzir e dialogar com a comuni-
dade para que todos ficassem 
cientes de como o modelo iria 
funcionar. Realizamos uma as-
sembleia de pais, onde ocorreu 
a votação e a decisão da comu-
nidade sobre a aprovação ou 
não. Após isso, apresentamos as 
regras para que todos tivessem 
conhecimento. Por isso, nos 
sentimos um pouco mais tran-
quilos, pois já estamos a par do 
que acontecerá. Basicamente, 
trabalharemos em parceria com 
a Polícia Militar. Esses policiais 
estarão mais focados na parte 
disciplinar, ética, moral e cívica, 

enquanto nós poderemos con-
centrar nossos esforços no pe-
dagógico."

O coronel Renato Abreu, que 
será o gestor da unidade em Ibi-
rama, foi selecionado e aceitou 
o desafio. Segundo a equipe es-
colar, essa parceria com a Polícia 
Militar, composta por profissio-
nais da reserva, será focada em 
questões disciplinares, éticas, 
morais e cívicas, enquanto a ges-
tão pedagógica continuará sen-
do conduzida pelos profissionais 
da escola.

O secretário de Estado da 
Educação, Aristides Cimadon, 
destacou os benefícios do mo-
delo cívico-militar: “A disciplina e 
os valores que os jovens apren-
dem nessas escolas não só os 
tornam estudantes melhores, 
mas também cidadãos melho-
res”. Já a secretária adjunta da 
Educação, Patricia Lueders, en-
fatizou a importância de aten-
der às demandas das comunida-
des escolares.

A nova escola cívico-militar 
de Ibirama integrará práticas 
pedagógicas voltadas ao desen-
volvimento de habilidades aca-
dêmicas e comportamentais, 
com a parceria entre educa-
dores civis e militares. A imple-
mentação busca proporcionar 
um ambiente educativo que 
priorize o respeito, a responsa-
bilidade e a cidadania, elemen-
tos fundamentais para o futuro 

dos jovens catarinenses.

Adaptações e 
matrículas

As matrículas para o novo 
modelo serão abertas para tur-
mas do 5º ano do ensino fun-
damental ao 3º ano do ensino 
médio, incluindo ensino técnico 
em Administração no período 
noturno. A oferta inicial abrange 
tanto o turno matutino quanto o 
noturno.

O período de matrículas será 
de 10 a 12 de fevereiro, e os in-
teressados devem buscar mais 
informações nas redes sociais 
da escola ou diretamente na se-
cretaria.

Acessibilidade e 
zoneamento

Sobre o transporte escolar, a 
diretoria informou que o aten-
dimento seguirá as regras atu-
ais de zoneamento. Contudo, 
há diálogo com a administração 
municipal e estadual para am-
pliar as possibilidades de acesso, 
caso o número de interessados 
aumente significativamente. 
“Aqueles que não têm como le-
var os filhos, mas desejam parti-
cipar, podem registrar sua inten-
ção. Assim, podemos trabalhar 
com projeções de demanda e 
buscar soluções para atender a 
todos”, explicou a diretora.

Com a implementação da 
Escola Cívico-Militar, Ibirama 
reafirma seu compromisso com 
a educação de qualidade, inte-
grando valores cívicos e discipli-
na à formação de seus estudan-
tes. A comunidade está otimista 
com os impactos positivos que o 
projeto trará para a região.

Ao levar ali-
mentos para a 
praia, cuidar da 
higiene e man-
ter a refrigera-
ção adequada;  
Não consumir 
sucos, batidas, 
caipirinhas e 
outras bebidas 
não industria-
lizadas sem 
saber a pro-
cedência dos 
ingredientes 
utilizados;  Não 
consumir ali-
mentos fora do 
prazo de vali-
dade, mesmo 
que aparência 
seja normal;  
Não consumir 
alimentos que 
pareçam dete-
riorados, com 
aroma, cor ou 
sabor altera-
dos,  entre ou-
tros.
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REFLETINDO 
LITERATURA: ALENTO 

E COMPROMISSO
Novamente estamos em um 

novo ano e esperamos ansiosos por 
um novo tempo, que se renova com 
palavras e gestos agradáveis, mas 
que nem sempre se concretizam 
como desejamos. A concretiza-
ção depende de nós mesmos, com 
ações, exemplos e palavras que sen-
sibilizam ao sabor da ecopoética. A 
ecopoética é um movimento que 
concretiza suas ações de preserva-
ção do meio ambiente pela sensibi-
lidade e conscientização, não pelas 
críticas, pois se críticas resolvessem, 
todos os problemas já estariam re-
solvidos. É o Belo a serviço da natu-
reza.

 Estou aqui outra vez, como 
membro da Academia de Letras do 
Brasil de Santa Catarina – Seccional 
de Ibirama, para apresentar minhas 
crônicas e meus poemas aos distin-
tos leitores, pois acredito no poder 
da literatura, apesar de tantos per-
calços enfrentados no ano que aca-
bou de se findar.

Acredito que o papel do escritor 
é perceber, até com antecedência, 
a possibilidade de recriação da rea-
lidade. O literato recria a realidade 
com o intuito de conscientização da 
verdade que ele percebe e aprecia 
nas circunstâncias, atuais ou não, 
que o envolvem. A grande função 
dos escritores e poetas é com a ver-
dade e a liberdade. Impressionante 
é que para conseguir o intento pela 
verdade a literatura usa a inverda-
de. Para o escritor moçambicano, 
Mia Couto, “a literatura é uma men-
tira que não mente”.

Para elaborar da melhor manei-
ra meus textos me preocupo com o 
leitor. Sei que todos são diferentes 
e isso aumenta ainda mais a pre-
ocupação em realizar uma escrita 
clara e simples sem ser simplória 
e que possa agradar. Não acredito 
na literatura passatempo, pois lite-
ratura é muito mais que diversão. 
Uma das funções do texto literário 
é fazer pensar, interpretar e fazer 
o leitor localizar-se no universo em 
que vive. Eis aqui o que defendo 
com afinco: é preciso ver e perceber 
o outro, pois vendo e percebendo o 
outro há uma sensibilidade maior e 
o ato de escrever é mais que a ne-
cessidade de comunicação. 

Procedendo assim, tento inserir 

os leitores nos aspectos prelimina-
res da Teoria da Literatura ou Teoria 
Literária, disciplinas que se estudam 
em cursos de Letras. A teoria da li-
teratura é o alicerce do escritor e se 
ele não a domina não poderá levar 
o leitor para esse caminho. Resu-
mindo, compartilho o depoimento 
de Elias José, ao crítico literário J. A. 
Granville Ponce, no livro “Um pás-
saro em pânico”: “Eu gosto de ter a 
ilusão de que o leitor vai recriar com 
a gente, que aquele texto passará a 
ser parte do mundo dele, como foi 
do nosso mundo”.

A boa literatura tem a ver com a 
linguagem sem cair em esterilida-
des e ineficácias. A linguagem é a 
coisa mais preciosa que possuímos, 
portanto, cuidar dela e usá-la com 
propriedade é essencial. Em outras 
palavras, isso acarreta em “primo-
rosa escolha lexical”, porque o texto, 
além de ser bonito precisa ser bom. 

Os escritores lidam com signi-
ficados, que produzem o texto em 
prosa. Os poetas são pessoas que 
se recusam a utilizar somente a lin-
guagem. Eles mergulham em me-
táforas que afastam a realidade e 
distorciam o significado em nome 
da poética. 

Assim, meus textos em prosa, 
muitas vezes, se vestem da poética 
e se transformam em uma mistura 
de prosa e verso: a prosa-poética. 
Muitos leitores analisaram assim 
minhas crônicas em centenas de co-
mentários críticos, principalmente 
nas redes sociais.

Deixando os mergulhos filosófi-
co-filológicos, convido os distintos 
leitores de acompanhar minhas re-
flexões poéticas inseridas nas crô-
nicas, pois elas foram e são escritas 
com a intenção de agradar. “O belo é 
o que agrada universalmente ainda 
que não se possa justificá-lo intelec-
tualmente”, disse Emmanuel Kant. 

Feliz ano novo! 

Harry Wiese - ocupa cadeira n° 02 
da Academia de Letras do Brasil de 
Santa Catarina - Seccional de Ibirama
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ANUNCIE!ANUNCIE!

ClassificadosClassificados
VAGAS SINE IBIRAMA • TELEFONE: 3357 8560

Participe do nosso grupo de WhatsApp, onde iremos postar vagas Participe do nosso grupo de WhatsApp, onde iremos postar vagas 
de emprego, cursos profissionalizantes e outras notícias importantes. de emprego, cursos profissionalizantes e outras notícias importantes. 

Para participar acesse o link: Para participar acesse o link: 

MUNICÍPIO DE IBIRAMA
EDITAL Nº 01/2025 - PROCESSO DE INSCRIÇÃO  

PROGRAMA CUIDANDO DA QUALIDADE DE VIDA NA AGRICULTURA 

O MUNICÍPIO DE IBIRAMA considerando o disposto na Lei Municipal nº 
2.688 de 15/12/2009, torna público que fará realizar inscrições, aos agri-
cultores interessados, no Programa Cuidando da Qualidade de Vida na Agri-
cultura. As inscrições poderão ser efetuadas no período de 17/02/2025 a 
15/05/2025, junto a Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico 
e Meio Ambiente - SEDEMA, das 08h00min as 12h00min e das 13h00min as 
17h00min, O edital completo, bem como demais informações complementa-
res poderão ser obtidas junto a Prefeitura Municipal de Ibirama, SEDEMA, 
sito a Rua Dr. Getúlio Vargas, 70, centro, no horário comercial, pelo fone (47) 
3357 8515, e-mail sedema@ibirama.sc.gov.br 

Ibirama, 15 de janeiro de 2025.

DUILIO GEHRKE
Prefeito Municipal
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.

  U A N E M U L B  
 
           
 
 A D A R O P M E T  
 
 I          
 
 C  Q    S  H  I
 
 N  U  N  A  O  N
 
 A  A  O  T  T  F
 
 T  L  T  A  E  R
 
 S  I  U  C  L  A
 
 I  D  R  S  E  E
 
 D  A  N  A  I  S
 
   D  A  C  R  T
 
   E      A  R
 
    A       U
 
  C A M B O R I U  T
 
    E       U
 
 F   N   S    R
 
 L   O    O   A
 
 O        L  
 
 R   A      O 
 
 I   E       P
 
 A   R    P   
 
 N P  O  S  R   B
 
 O R  P  A  A   A
 
 P O  O  T  I   L
 
 O X  R  S  A   N
 
 L I  T  I     E
 
 I M  O  R     A
 
 S A    U     R
 
      T     I
 
           O
 
  P A R Q U E    

Os encantos 
de Balneário 

Camboriú
Com uma área de apenas 46,5 quilô
metros quadrados e população 
de cerca de 100 mil habitantes, o 
BALNEÁRIO Camboriú é um dos 
principais POLOS  turísticos do 
Sul do Brasil, e na TEMPORADA 
de verão chega a receber mais de 
um milhão de TURISTAS. Fica em 
Santa Catarina, a uma DISTÂNCIA 
aproximada de 85 quilômetros da 
capital FLORIANÓPOLIS e a apenas 
20 quilômetros do AEROPORTO 
de Navegantes. Também está 
PRÓXIMA de outros destinos turís
ticos, entre eles a PRAIA do Pinho, 
a primeira do Brasil a autorizar a 
prática do naturismo; o Beto Carrero 
World, maior PARQUE temático 
da América Latina; e BLUMENAU, 
onde é realizada a famosa Oktober
fest. Cidade de clima AMENO e com 
maior QUALIDADE de vida de Santa 
Catarina, o Balneário CAMBORIÚ 
conquista o visitante por suas belas 
praias, CASCATAS, parques, morros 
e ilhas, somados a uma INFRA-
ESTRUTURA urbana com muitos 
edifícios arranhacéus e ampla rede 
HOTELEIRA e gastronômica, além 
de uma diversificada programação 
NOTURNA que atrai muitos jovens.

 N U A N E M U L B T C

 B H N T T F M N L B O

 A D A R O P M E T E R

 I N R D T I H M H L L

 C F Q Y I B S N H O I

 N E U E N N A F O O N

 A D A M O S T T T T F

 T E L E T Y A M E I R

 S R I M U A C N L M A

 I R D T R M S I E D E

 D N A F N D A E I T S

 A T D D A D C M R Y T

 L A E N L R S I A E R

 L E M A Y I L S M A U

 R C A M B O R I U R T

 F N C E D O I Y H T U

 F T E N O B S F T M R

 L L N O L N Y O R L A

 O M M R H M F G L M F

 R F O A L T O O T O T

 I T I E L L E O A H P

 A T C R S N O P N S N

 N P E O O S F R I S B

 O R R P Y A L A L I A

 P O I O T T Y I D F L

 O X F R T S T A N N N

 L I C T L I M S I C E

 I M E O L R S L A E A

 S A R A N U N O A A R

 M F I N H T I N E T I

 B F O S N I H T H G O

 F P A R Q U E G I H D

ESTAÇÃO DE HANSA NO ANO DE 1931, onde também funcionava uma oficina para 
as locomotivas da EFSC. Estava localizada próximo onde hoje está a o trevo de acesso 
de Ibirama na Rua 25 de Julho (Rod Manoel Marchetti), em frente à ponte Hermann 
Baumann. (Ponte de Ferro). Tudo era em enxaimel. Tudo foi demolido. Hansa à época 
era o ponto final da EFSC no Km 70, em 1926, ainda um ponto perdido no Vale do 
Itajaí, inclusive sem energia elétrica. A foto é do acervo de  Lothar Apel.

  HORÓSCOPO.  Horóscopo

ÁRIES • 21/03 a 20/04
             Terá persistência e pode bater metas e 

conseguir algumas coisas. Só segure a 
língua de chicote e redobre a cautela no 
lar. Trabalho – Bora celebrar, pois deve 

ter sucessos e notícias prósperas! Mas ative seu lado 
arianjo e evite tretas. 

TOURO • 21/04 a 20/05
     Sem tirar o pé da realidade deve buscar 

seus planos e crescer. Vejo chances de 
ter êxitos, alcançar objetivos e prosperar! 
Trabalho – Semana pra fazer seus corres, 

mostrar seus talentos e divulgar seu serviço. Mas 
pode pintar treta com colega – cuidado 
 
GÊMEOS • 21/05 a 20/06
         Seu lado sério, responsável e focado 

estará ativado e aí pode planejar cada 
passo e dará conta de tudo. Trabalho 
– Insucessos podem rolar no início da 

semana, mas você tem tudo pra usar a criatividade, 
vencer os chabus e virar o jogo nos últimos dias.   
 
CÂNCER • 21/06 a 20/07 
 Deve fortalecer laços e se entender 

com todos. Trabalho – Contatos e 
parcerias tendem a fluir bem. E com sua 
criatividade, dedicação e coleguismo on, 

tem tudo para triunfar e se expandir. Mas bora lançar 
mão da paciência e cautela.  
 
LEÃO • 21/07 a 22/08

Com o ímpeto da ação on, além de deter-
minação e disciplina, tende a se empenhar 
super para melhorar suas chances de 
subir na vida. Trabalho – O  brilh vem, seja 

através de um cargo melhor ou novo job. Só cautela 
pra não perder a linha e arranjar confusão .  

VIRGEM • 23/08 a 22/09 
Além das vibes poderosas, aspectos positi-
vos tendem a te exaltar. Aguarde surpresas 
fantásticas! Trabalho – Perrengues não 
estão descartados, sendo uma semana 

para refletir e ajustar metas profissionais. Mas pode 
fazer parcerias pra lá de vantajosas.  

LIBRA • 23/09 a 22/10
      A fase é de alta energia, brilho, iniciativa 

e atração, excelente pra fazer um so-
cial e se conectar com as pessoas, 

sobretudo os parentes. Trabalho – Contratempos e 
conflitos? Tá tendo! Mas também muita criatividade, 
inspiração, diplomacia e disciplina.  

ESCORPIÃO • 23/10 a 21/11 
Prepare-se para ser exaltada(o), afinal sua 
energia, criatividade, sorte e intuição estão 
tinindo! Trabalho – Contando com habili-
dades comunicativas práticas, cuidadosas 

e persistentes, pode arrebentar em seus contatos e 
entrevistas. Comércio e eventos estão com tudo! 

SAGITÁRIO • 22/11 a 21/12
 Com a energia e coragem bombando, tem 

tudo pra realizar seus desejos e objetivos. 
Clima acolhedor e estável no lar. Trabalho 
– Tende a iniciar a semana com notícia 

positiva. Fase propícia para avaliar seu progresso e 
melhorar ainda mais. 

CAPRICÓRNIO • 22/12 a 20/1  
Seu jeito batalhador e resiliente será enfati-
zado. Pode ser de poucas palavras, mas ter 
mil planos. Trabalho – Deve ter prudência 
e foco. Deve arrasar em entrevistas. Terá 

energia e coragem para expandir planos, agir e buscar 
mais grana.  

AQUÁRIO • 21/1 a 19/2 
      A sua bateria social pode arriar. Aproveite a 

vibe introspectiva para refletir e ver como vai 
realizar suas metas para 2025. Momento de 

seguir em frente e mostrar seu melhor! Trabalho – Fur-
dunços estão previstos, mas, de quebra, deve esbanjar 
energia, versatilidade e atitude. 

PEIXES • 20/2 a 20/3
  Com zero dificuldade em agradar e ajudar, 

deve criar boas impressões por aí. Mas 
cautela no lar! E com seu espírito lutador, 

intuitivo e criativo no modo on, pode se aproximar de 
um sonho. Trabalho – As chances de iniciar a semana 
com uma notícia inesperada e mara são enormes!   

R. DR. GETÚLIO VARGAS
BELA VISTA - IBIRAMA - SC

- PA L AV R A S . História
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ENTRETENIMENTO

IBIRAMENSE É FENÔMENO MUSICAL do Alto Vale  e agora expande agenda 
para outras regiões 

DJ Jhonatan Silva: O
 Guri do Deboxe que está 

conquistando novos horizontes

Jhonatan Silva, mais co-
nhecido como "O Guri 
do Deboxe", é um DJ 
de Ibirama que tem se 

destacado no cenário musi-
cal de Santa Catarina, con-
quistando fãs e reconheci-
mento por sua energia única 
e seu estilo musical inovador. 
Com um repertório marcado 
pelo mega funk minimal, Jho-
natan vem chamando aten-
ção por suas apresentações 
dinâmicas e contagiantes, 
onde mistura beats envol-

ventes e uma presença de 
palco imbatível.

Com uma trajetória que 
já ultrapassa a marca de 2 
mil apresentações, Jhona-
tan tem levado sua música a 
diversas casas de shows, ba-
ladas, tabacarias e festas pri-
vadas, e já passou por mais 
de 600 casas de eventos no 
estado de Santa Catarina. 
No entanto, seu talento e de-
dicação não param por aí. Em 
2025, ele iniciou um novo 
capítulo de sua carreira, am-
pliando suas apresentações 
para os estados vizinhos do 
Paraná e Rio Grande do Sul, 

alcançando um público ainda 
mais amplo e diversificado.

Ele reflete sobre esse cres-
cimento: "É uma sensação 
indescritível ver que o meu 
trabalho está alcançando 
novos horizontes. Tocar para 
pessoas em diferentes esta-
dos é uma realização imensa. 
Comecei em Ibirama, e agora 
estou expandindo minha mú-
sica para além das fronteiras, 
sempre levando o meu estilo 
único."

O DJ tem sido reconhe-
cido pelo público e pela crí-
tica por sua originalidade e 
talento. Recebeu, por duas 
vezes, o prêmio de Destaque 
do Ano, um reconhecimento 
de seu compromisso com a 
música e sua constante bus-
ca por evolução. Com apenas 
24 anos, ele é considerado 
uma das principais atrações 
da região do Alto Vale e vem 
conquistando espaço cada 
vez mais nas principais fes-
tas e eventos da cena musi-
cal.

Além do talento no palco, 
Jhonatan tem se destacado 
pela profissionalização de 
sua carreira. Ele conta com 
o apoio de diversos patroci-
nadores, como a loja de rou-
pas masculinas Bicho Baita, 
de Lontras, que acredita em 
seu potencial e investe no 
crescimento de sua marca. 
"O apoio dos patrocinado-
res tem sido essencial para 
o meu sucesso. Estou muito 
grato a todos que acreditam 
no meu trabalho", comparti-
lha o DJ.

Nos bastidores de sua car-
reira, Jhonatan segue focado 
em aprimorar ainda mais sua 
técnica e ampliar suas expe-
riências. Ele também desta-
ca a importância de manter 
uma boa relação com o pú-
blico e os organizadores dos 
eventos, algo que considera 
essencial para o sucesso a 
longo prazo. "O segredo está 
em se manter fiel ao que você 
acredita, mas também estar 
sempre disposto a aprender 
e se adaptar", afirma o DJ.

Com 2025 apenas come-
çando, Jhonatan promete 
seguir conquistando novos 
palcos, levando seu estilo 
musical contagiante a mais 
pessoas e mantendo sua co-
nexão especial com o públi-
co. Ele está determinado a 
seguir crescendo e se conso-
lidando como um dos gran-

des nomes da música eletrô-
nica no Brasil.

“Minha missão é sempre 
levar alegria para as pessoas 
com a minha música, e con-
tinuar mostrando que a mú-
sica do Alto Vale tem muito 
a oferecer ao mundo”, con-
clui Jhonatan, com a mesma 
energia que caracteriza suas 
apresentações.

Com tantos planos para 
o futuro e um talento que 
só cresce, Jhonatan Silva 
tem todos os ingredientes 
para se tornar um dos DJs 
mais importantes da cena 
nacional. E com a dedicação 
e paixão pela música que já 
demonstrou ao longo de sua 
carreira, não há dúvidas de 
que seu nome continuará a 
brilhar por muitos anos.

O telefone de contato é 
(47) 98417-9458.DJ já realizou mais de 2mil apresentações 

DJ Jhonatan está presente nas principais festas da região
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Inquérito sobre morte de adolescente em Ibirama é 
concluído e segue para análise do MP

O  
inquérito que apura a 
morte de Rafael Floria-
no, de 15 anos, atingido 
por disparos de policial 

militar em Ibirama, foi concluído 
pela Polícia Civil e encaminhado 
ao Ministério Público (MP) para 
avaliação. O caso, ocorrido em 
7 de março de 2024, ainda está 
cercado por controvérsias e diver-
gências entre os relatos oficiais e 
as declarações da família.

As investigações da Polícia 
Civil enfrentaram prorrogações 
devido à falta de profissionais. 
Enquanto isso, a Polícia Militar já 

havia encerrado sua apuração in-
terna sobre a legalidade da ação 
e enviado o relatório ao MP. A 2ª 
Promotoria de Justiça da Comar-
ca de Ibirama confirmou o recebi-
mento das informações, mas não 
há prazo definido para a análise.

Conforme a Polícia Militar, 
Rafael estava armado com uma 
faca e teria ameaçado a própria 
mãe, além de enviar mensagens 
intimidatórias a colegas de escola. 
Durante a abordagem, a PM alega 
que o adolescente desobedeceu 
ordens e avançou contra os poli-
ciais, resultando nos disparos que 

o atingiram em frente ao Institu-
to Federal Catarinense (IFC), no 
bairro Bela Vista.

Por outro lado, a mãe de Rafael, 
Mara Adriano, apresentou uma 
versão distinta. Ela afirmou que 

acionou a polícia porque o filho, 
que sofria de depressão, estava em 
crise. Mara negou as acusações de 
ameaças e explicou que buscava 
ajuda para trazê-lo para casa.

Contradições 
Seis dias após a ocorrência, a 

família teve acesso a um vídeo 
gravado por uma câmera acopla-
da à farda de um dos policiais. Nas 
imagens, Rafael parece levantar 
as mãos em rendição antes de ser 
baleado, o que contradiz o rela-
tório oficial da PM. A mãe, junto 

com os advogados, solicitou a in-
clusão do vídeo ao inquérito para 
reforçar a investigação e apurar 
responsabilidades.

Próximos passos
O Ministério Público está ana-

lisando os relatórios e as evidên-
cias levantadas para definir os 
encaminhamentos do caso. Até 
que haja uma deliberação oficial, 
o episódio segue como um marco 
de debate sobre segurança públi-
ca e procedimentos policiais em 
Santa Catarina.

SEGURANÇA

MINISTÉRIO PÚBLICO ESTÁ ANALISANDO os relatórios e as evidências levantadas para definir os encaminhamentos

No final da tarde desta segunda-
-feira, 13, uma operação integrada 
entre a Polícia Militar e a Polícia Civil 
resultou na prisão em flagrante de 
dois homens pelo crime de tráfico 
de drogas em Ibirama. A abordagem 
aconteceu por volta das 18h, após 
uma tentativa de fuga frustrada no 
centro da cidade.

Os suspeitos estavam em uma 
motocicleta e foram interceptados 
enquanto chegavam ao município. 
Um dos indivíduos já era investigado 
por suspeitas de envolvimento com a 
introdução e comercialização de en-
torpecentes na região.

Durante a ação, as equipes po-
liciais apreenderam 31 gramas de 
cocaína, uma pedra de crack e uma 
quantia em dinheiro, reforçando os 
indícios de tráfico.

Após a prisão, os dois homens 
foram encaminhados à Central de 
Plantão Policial de Rio do Sul, onde o 
flagrante foi formalizado. Posterior-
mente, eles foram levados ao Presí-

dio Regional de Rio do Sul, onde per-
manecerão à disposição do Poder 
Judiciário de Santa Catarina.

A operação reflete o trabalho 
conjunto das forças de segurança no 
combate ao tráfico de drogas, desta-
cando o compromisso em garantir a 
segurança e a ordem pública na re-
gião.

Ação conjunta da Polícia Militar 
e Civil prende dois homens por 

tráfico de drogas em Ibirama
FORAM APREENDIDOS 31 gramas de cocaína, uma pedra de 

crack e uma quantia em dinheiro
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O 13º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM), sediado em Rio 
do Sul e que abrange a 2ª CIA 
PM de Ibirama, divulgou os 
números que marcaram suas 
atividades em 2024, desta-
cando avanços significativos 
na segurança pública e no for-
talecimento de ações preven-
tivas e repressivas. O balanço 
reflete o empenho contínuo 
dos policiais militares em ga-
rantir a ordem e a proteção da 
comunidade.

Com 15.813 ocorrências 
atendidas ao longo do ano, 
o batalhão destacou como 
principais demandas as ocor-

rências relacionadas à pertur-
bação do trabalho ou sossego 
alheios, que representaram 
13% do total, seguidas por aci-
dentes de trânsito com danos 
materiais e averiguações de 
veículos ou pessoas em atitu-
de suspeita, ambas com 12%.

Avanços no 
combate ao crime

O 13º BPM registrou um 
aumento expressivo na fiscali-
zação de apenados, com cres-
cimento de 292% em relação 
ao ano anterior, evidenciando 
o aprimoramento no controle 
e na prevenção da reincidên-
cia criminal. As operações 
contra o tráfico de drogas 
também apresentaram resul-
tados positivos

Também foi registrado  o 
crescimento de 26% no com-
bate ao tráfico de drogas; e 
o aumento de 21% nos cum-
primentos de mandados de 

prisão e apreensão. Um dos 
destaques do balanço foi a re-
dução de 50% nos casos de fe-
minicídios, atribuída às ações 
preventivas, como o fortale-
cimento da Rede Catarina de 
Proteção às Mulheres, que 
ampliou a assistência às víti-
mas de violência doméstica. 

Em 2024, o 13º BPM tam-
bém reforçou seu compromis-
so com a prevenção por meio 
de iniciativas transformado-
ras, como o Proerd (Programa 
Educacional de Resistência às 
Drogas), que formou 3.421 
crianças, promovendo edu-
cação e conscientização; a 
Rede Catarina, que atendeu 
1.204 mulheres, fortalecendo 
o combate à violência domés-
tica; a Rede de Vizinhos, que 
cadastrou 8.660 residências, 
ampliando a vigilância comu-
nitária; e a Rede de Segurança 
Escolar, que realizou 8.424 
rondas, garantindo um am-
biente seguro para estudan-
tes e educadores. 

13º BPM apresenta balanço de atividades 
de 2024 

FORAM 15.813 OCORRÊNCIAS atendidas ao longo do ano na região

INVESTIGAÇÕES foram conduzi-
das pela Polícia Civil

DROGAS  foram apreendidas 

HOUVE  aumento na fiscalização 
de apenados

FO
TO

: D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

FO
TO

: D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



Jornal Vale do Norte Ibirama • Semana de 18 a 24 de janeiro de 2025 • 15

Ibirama planeja novas ações para 
fortalecer o esporte no município

Em uma reunião pro-
movida pela Secre-
taria de Educação, 
Cultura e Desporto 

de Ibirama, foram discu-
tidas as próximas etapas 
para impulsionar o esporte 
na cidade. Entre as novida-
des, destaca-se a criação 
de uma Comissão que será 
responsável por atender 
às demandas esportivas e 
coordenar projetos volta-
dos à comunidade.

O assessor municipal 
de esporte, Fabio Beninca, 
ficará à frente da admi-
nistração e das ações da 
Comissão Municipal de 
Esportes (CME). O pro-
fessor Volnei Possamai, 
com experiência na área, 
será responsável por inte-
grar o esporte às escolas, 

enquanto Odair Cardoso 
assumirá a organização 
de competições comunitá-
rias, incluindo o resgate do 
tradicional Interbairros.

A secretária de Educa-
ção, Cultura e Desporto, 
Katiúscia Raika Brandt 
Bihinger, destacou a rele-
vância do esporte na vida 
das pessoas. “O movimen-
to é uma necessidade vital 
do ser humano, seja para 
crianças, adolescentes, 
adultos ou idosos. O es-
porte não só proporciona 
qualidade de vida, mas 
também momentos de 
aprendizagem e expres-
são”, afirmou.

O planejamento inclui 
iniciativas para apoiar 
atletas locais e oferecer 
novas oportunidades 

às crianças, integrando 
esporte, cultura e ati-
vidades pedagógicas. A 
expectativa é de que as 
ações ampliem o acesso à 

prática esportiva e refor-
cem o vínculo da comuni-
dade com as atividades 
promovidas pela Secre-
taria.

ESPORTE

Esporte é Nosso  
com Jota Nascimento 
jotanascimentto@hotmail.com

ABERTURA acontece no dia  23 

Catarinense 2025
A primeira divisão do Estadual de Santa Cata-
rina começou com 5 jogos, sendo 04 empates e 
apenas uma vitória ( o jogo entre Hercílio Luz x 
Cricíuma fechando a primeira rodada será dis-
putado  no dia 19 de Fevereiro). Nesta primeira 
rodada tivemos: Joinville 0 x 0 Figueirense, Con-
córdia 0 x 0 Barra, Marcílio Dias 0 x 0 Brusque, 
Caravaggio 1 x 1 Chapecoense e Avai 1 x 0 Santa 
Catarina.
Neste sábado, 18, três jogos movimentam a 
segunda rodada. 16h Chapecoense x Marcílio 
Dias; 16h30 Brusque x  Avaí; 19h Figueirense x 
Hercílio Luz; Domingo,19,  - 16h Santa Catarina 
x Caravaggio; 16h Criciuma  x Concórdia; 18h 
Barra x  Joinville. 
O Jogo entre Santa Catarina x Caravaggio terá 
transmissão da Rede Vale Norte de comunica-
ção no rádio 89,9 FM a partir das 15h30.
Copa G3 Uniformes Alto Vale - Liga Vale Norte 
2024
A competição já começa o final de semana com 
uma equipe já classificada para as quartas de 
final,  e essa equipe é a CME Taió que na quar-
ta-feira em Taió no Estádio Benvidão venceu  a 
Atalantense pelo placar de 3 x 2. Neste sábado 
e domingo conheceremos os outros classifica-
dos que se juntarão à equipe taioense. Os dois 
representantes de Ibirama em ação  buscando 
a classificação à próxima fase, no campo do Vera 
Cruz o PSG/SMU vai enfrentar a equipe do Ola-
riade Pouso Redondo as 16h30 , um pouco antes 
16h00 no Arno Grahl em Dalbérgia o Guarani vai 
enfrentar o Brothers de Agronômica. Também as 
16h00  em Laaurentino tem Alagoanos x Taman-
dáre, em Agronômica  enfrentam-se Trairagem x 
Serrano e em Pouso Redondo União Norte/Sul x 
Atlético Pará/Pinheiro. No domingo dois jogos 
as 16h00 em Trombudo Central Botafogo x Ajax 
em Imbuia- Desportivo x Nacional. 
Neste final de semana o PSG está de aniversário, 
12 anos de fundação, sendo que já fazem 5 anos 
com estatuto devidamente  oficializado. Desta-
ca-se que com apenas 18 meses  de formalização 
do  estatuto a equipe já se tornava pela primeira 
vez campeão do Interligas e que no primeiro ano  
de fundação ( 2013)   a equipe já se tornava cam-
peão municipal de campo de Ibirama:  
Conquistas do PSG: Campeão Torneio Início 
Copa Vale Europeu; Campeão Copa Prata Vale 
Europeu; Campeão Interligas 2021; Bi-Cam-
peão Municipal 2013/2017; Vice-Campeão Mu-
nicipal 2024; Campeão Copa Rap Sports 2018; 
Campeão Municipal Ibirama 2023 (Veteranos)
Parabéns à Diretoria sempre incansável na bus-
ca do melhor para o clube e claro aos patrocina-
dores, jogadores e torcedores do PSG

O ASSESSOR MUNICIPAL DE ESPORTE, Fabio Beninca, ficará à frente da administração e das ações da CME
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Presidente Getúlio sedia a 1ª Copa Sul de Futebol 
promovida pela equipe Fênix

Entre os dias 23 e 26 de 
janeiro de 2025, Presiden-
te Getúlio, localizada no 
Vale do Itajaí, será o cená-
rio da 1ª Copa Sul de Fut-
sal, organizada pela equi-
pe Fênix. O evento reunirá 
atletas de diversas cidades 
do Sul do Brasil em uma 
competição que promete 
emoção, espírito esporti-
vo e integração entre os 
participantes.

A competição contará 
com quatro categorias: 
Sub-10, Sub-12, Sub-14 
e Sub-16, envolvendo jo-
vens talentos do futebol. 
As categorias Sub-10 e 
Sub-12 disputarão jo-
gos em campo reduzido, 
enquanto as categorias 
Sub-14 e Sub-16 utiliza-
rão campo completo. Os 

atletas representam cida-
des como Itajaí, Curitiba, 
Camboriú, Rio Negro e o 
anfitrião, Cruzeiro PG.

A programação inicia na 
quinta-feira, 23 de janeiro, 
com a abertura oficial e os 
primeiros jogos da fase de 
grupos. Nos dias 24 e 25, 
as partidas da fase classi-
ficatória continuam, e no 
domingo, 26, ocorrem as 
finais e as premiações. As 

equipes vencedoras das 
séries Ouro, Prata e Bron-
ze receberão troféus e me-
dalhas, tanto os campeões 
quanto os vices. Para re-
forçar o caráter inclusivo 
do torneio, todos os parti-
cipantes serão agraciados 
com medalhas de partici-
pação.

Além de movimentar o 
cenário esportivo, o even-
to também será uma opor-

tunidade para destacar 
as belezas e a cultura de 
Presidente Getúlio. A ci-
dade, reconhecida por sua 
herança cultural europeia, 
encanta com sua arquite-
tura típica, tradições ar-
tísticas e culinárias, além 
de paisagens naturais que 
incluem rios e cachoeiras 
de tirar o fôlego.

A 1ª Copa Sul se apre-
senta como um marco 
esportivo para a região, 
promovendo a prática de 
esportes e fortalecendo 
laços entre atletas, famí-
lias e comunidades. Com 
jogos repletos de emoção, 
o evento promete cativar 
torcedores e deixar uma 
marca no calendário es-
portivo de Presidente Ge-
túlio.

PROGRAMAÇÃO INICIA na quinta-feira, 23, com a abertura oficial e os primeiros jogos da fase de grupo
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